



# AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 11, NÚM 76

## SESIÓN ORDINARIA

30 de marzo de 1995

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

### ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum.
- II. Si procediere, aprobación de las actas de las Sesiones del H. Consejo Universitario de fechas: febrero 24 y marzo 2 de 1995.
- III. Toma de protesta a nuevos Consejeros.
- IV. Informes del señor Rector.
- V. Exámenes profesionales.
- VI. Revalidación de Estudios.
- VII. Asuntos Generales.

#### UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

##### Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / M. en C. Salvador Lecón Uribe *Secretario Académico* / Lic. Carlos Méndez Camacho *Secretario de Extensión Universitaria* / M. en A. José Juan Chavero Dorantes *Secretario de Finanzas* / L.A.E. Miguel Ángel Escamilla Santana *Secretario Administrativo*

**SUMARIO**  
**SESIÓN ORDINARIA**  
**(Marzo 30 de 1995)**  
**11.00 horas**

- |      |   |    |
|------|---|----|
| I.   | Lista de asistencia y declaración de quórum   | 3  |
| II.  | Aprobadas de las actas de las sesiones del H. Consejo Universitario de fechas: febrero 24 y marzo 2 de 1995 | 4  |
| III. | Toma de protesta a nuevos Consejeros  | 4  |
| IV.  | Informes del señor Rector   | 4  |
| V.   | Exámenes profesionales  | 9  |
| VI.  | Revalidación de Estudios  | 11 |
| VII. | Asuntos Generales   | 11 |
- *Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos*
  - *Intervención del Mtro. Carlos Dorantes González, dando lectura al acuerdo de Consejo Académico de la Facultad de Sociología por el cual presentan su inconformidad por el ingreso al Centro Universitario de patrullas de la policía local en la fecha de inauguración del Estadio Universitario*
  - *Intervención de la C. Ma. Teresita Hernández García, en protesta por el retraso en la entrega de credenciales a alumnos de la Facultad de Sociología*
  - *Aprobada la incorporación de la Escuela Preparatoria "Clara Barton"*
  - *Intervención de la Lic. Aurora Y. Silva Rodríguez respecto al ajuste en tiempos en el plan de estudios de los cursos básicos que se imparten en la Escuela de Idiomas.*
  - *Intervención del C. Raúl Serna Sánchez, Presidente de la FEUQ, donde da a conocer sus puntos de vista y percepción de situaciones en las que se ha visto involucrado como Presidente de la FEUQ*
  - *Cuestionamiento acerca del estado que guarda el proyecto de creación de la Defensoría de los Derechos Universitarios, informe del Lic. Arsenio Durán Becerra en cuanto a los avances que han tenido e intervención final por parte del señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido en términos de adecuación en el esquema regulativo y el impacto económico administrativo*
  - *Intervención del C. Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido relacionada con el Plan Institucional de Desarrollo*

**SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO**

30 de marzo de 1995

11.00 horas

**I. Lista de asistencia**

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y Presidente del H. Consejo Universitario /			
M. en C. Salvador Lecona Uribe Secretario Académico de la UAQ y Secretario del H. Consejo Universitario /			
Lic. Arturo Proal de la Isla Secretario de Educación de Gobierno del Estado y representante del mismo ante el H. Consejo Universitario x			
Mtro. José Juan Chavero Dorantes Secretario de Finanzas /			
Ing. José Luis Mendoza Cedillo Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas /			
Mtro. Francisco Perusquía Monroy Coordinador del Área de Humanidades /			
Quím. Roberto Cintora Almanza Secretario General del SUPAUQ /			
Sr. Armando Águila García Secretario General del STEUAQ /			
Sr. Raúl Serna Sánchez Presidente de la FEUQ /			
<b>ESCUELA</b>	<b>DIRECTOR</b>	<b>CONSEJERO CATEDRÁTICO</b>	<b>CONSEJERO ALUMNO</b>
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz /	Mtro. Luis Gómez de Alba /	Pedro Morales Zavala / Adriana González Cano /
Bellas Artes	L. en R. Roberto González García /	Profr. Miguel Ángel Muñoz Gutiérrez /	Sonia Cerda Mendoza / Isabel López Forment /
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra /	Lic. en Enf. Ana María Bourdón Solano /	Alejandra Frías Camacho / María del Pilar Chávez Camacho /
Idiomas	Profra. Aurora I. Silva Rodríguez /	Lic. Luisa Josefina Alarcón Neve /	Laura Morales Alegría x Ma. Perla Montero Trejo /
Informática	Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe /	Ing. Teresa Guzmán Flores /	Samantha de León Malibrán / Enrique Rodríguez Sánchez /
Veterinaria	Dr. José Rafael Morales Cruz /	MVZ Alejandra Gutiérrez Yamil /	María Dolores López Arellano / Hugo Montes de Oca Muñoz /
<b>FACULTAD</b>			
Contaduría	C.P. Víctor Vega Villa /	CP Pablo López López /	Ricardo Paredes Reséndiz / Juan Carlos García Solís /
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra /	Lic. Jorge García Ramírez /	Raúl Ríos Ugalde / Luis Octavio Vado Grajales /
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto /	Mtro. José Antonio Hernández Cortina /	Carlos Artasánchez Loy / Humberto Vidales Arriaga /
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino /	Mtro. Abraham Martínez Bani x	Pedro Omar Sainz García / Dario Hurtado Maldonado /
Medicina	Dr. Salvador Guerrero Servín /	Dr. Samuel López Malagón /	Juan Carlos Arias Frausto / Raúl Serna Sánchez /
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega /	Mtra. Mireya Puente Garnica /	Víctor Manuel González / Adrián Rodríguez Bernal /
Química	Mtro. José Merced Esparza García /	Quím. Raúl Fraga Huacuja /	Rafael Elías Orozco / María Luisa Fernández Fraga /
Sociología	Mtro. Carlos Dorantes González /	Lic. Ma. de los Ángeles Guzmán Molina /	Ma. Teresita Hernández García / Bertha Medina Pérez /

## II. Aprobadas de las actas de la sesiones del H. Consejo Universitario de fechas: febrero 24 y marzo 2 de 1995

Secretario Académico

M. en C. Salvador Lecona Uribe /

ESCUELA  
Medicina  
Veterinaria  
y Zootecnia

DIRECTOR

CONSEJERO CATEDRÁTICO

CONSEJERO ALUMNO

Rogelio Callejas González /  
Luisa María Sánchez Zamorano /

## IV. Informes del señor Rector

Contando con la presencia del Lic. Enrique Búrgos García, Gobernador Constitucional del Estado y del Dr. Octavio S. Mondragón, fundador del Premio "Alejandrina Gaitán de Mondragón", el pasado 17 de marzo tuvo lugar la ceremonia de entrega de premios ALEJANDRINA con los siguientes resultados:

El primer lugar en el área Social Humanística lo obtuvo el maestro Ramón del Llano Ibáñez con el trabajo "La Iglesia Católica durante los años de Reforma en la ciudad de Querétaro, 1854- 1880"; el segundo lugar para el maestro Gaspar Real Cabello, con el trabajo "Desarrollo industrial, empleo y campesinado, caso de San Rafael, El Marqués, Qro."; y el tercer lugar lo obtuvo el Mtro. Arturo Yamasaki Cruz, con el trabajo "Diagnóstico socio- económico territorial del Estado de Querétaro".

El primer lugar en el área Científico y Tecnológica lo obtuvieron la Dra. Elvira González de Mejía, el QFB Rodolfo Gómez Ramírez y la Quím. Mariela Camacho Barrón, con el trabajo "Isoenzimas y acumulación de metabolitos como indicadores de tolerancia a sequía en frijol". Un segundo lugar para el Dr. Ricardo Alberto Welber Zaninovich, Benoit Grebert y Herminio Blancarte Suárez, quienes presentaron el trabajo "Estimaciones de altas y bajas de energía para la ecuación Dirac". Un tercer lugar la obtuvo el trabajo "Efecto del tripiocolinato de cromo mejorado de la producción de

## III. Toma de protesta a nuevos Consejeros

cerdos", realizado por el MVZ José Antonio Rentería Flores y el Dr. José Antonio Cuarón Ibarquengoitia, del Centro Nacional de Investigaciones en Fisiología y Mejoramiento Animal.

Como observación, la mayor parte de premios fueron otorgados a investigadores de esta Casa de Estudios, a quienes me permito reiterar mi felicitación ya que ponen muy en alto el nombre de nuestra Alma Mater.

En materia de investigación, quiero informar que se está desarrollando la "Sexta Semana del Conocimiento", dentro del programa de la Academia de Investigación Científica para el fortalecimiento del posgrado.

Aprovecho este espacio para informar que la Dirección de Docencia y Planeación Académica está convocando al personal interesado para que curse el Diplomado en Investigación Cualitativa en Educación.

Del 6 al 10 de marzo la Facultad de Medicina en coordinación con la Sociedad de Gastroenterología del Estado de Querétaro y la Asociación Mexicana de Cirugía General, ofreció el "VII Seminario Anual de Tópicos Selectos en Cirugía y Urgencias Médicas" que se viene organizando anualmente. El mismo es desarrollado por especialistas en el área. Asimismo en este mes se impartieron los Cursos de Correo Electrónico y de Actualización para Selección de Residencias.

A partir del 11 de febrero y todos los sábados, se viene impartiendo el Curso sobre Neu-

rofisiología, impartido por el Dr. Miguel Condes Lara en apoyo a la Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia, Biología y Nutrición. Como una labor social la Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia desde inicio de año viene apoyando el operativo de emergencia en "Influenza aviar altamente virulenta" detectada en varios Estados de la República; se encuentra impartiendo consultas a través de su unidad Médico Veterinario, Santa Bárbara, y ofreció el curso básico de cunicultura a mujeres de la comunidad de Pocitos, El Marqués, Qro. En este período impartió el Taller de Anatomía a efecto de formar el Museo de Veterinaria que dará servicio a la comunidad estudiantil; el curso "Bases de la cría ovina I", así como las Conferencias "Integración de Programas de Medicina Preventiva en Hatos Lecheros" y "Perfiles serológicos, su uso en la clínica porcina". Asimismo del 1 al 3 de marzo, su Director, el MVZ José Rafael Morales Cruz asistió a la LXXXV Reunión de la Asociación Mexicana de Escuelas y Facultades de Medicina Veterinaria y Zootecnia, celebrada en la UNAM.

Organizada por la Unidad Médica Dental de esta Casa de Estudios se impartió la conferencia "TRATAMIENTO EN EDAD TEMPRANA" el 11 de marzo en este mismo auditorio.

La Escuela de Enfermería participó en las Primeras Jornadas de Enfermería del Hospital General, con la ponencia "Prospectiva para la profesionalización en Enfermería" y "Visión introspectiva de la Enfermería Quirúrgica", los días 9 y 10 de marzo. Alumnas de esta Escuela participaron en el Curso Postbásico de Cuidados Intensivos en el Hospital Central Militar, en las Unidades de Tercer Nivel, en el Curso postbásico de Salud Pública en la Semana Nacional de Salud en los municipios de Arroyo Seco, Jalpan, Pinal de Amoles y Landa de Matamoros, donde también impartieron cursos de herbolaria, primeros auxilios y de orientación a parteras empíricas. Asimismo en actividades de servicio social se impartieron 7 conferencias y temas de primeros auxilios dirigidos a amas de casa.

La Facultad de Química ofreció del 27 al 31 de marzo el curso "Evaluación e impacto de la contaminación atmosférica".

La Facultad de Ingeniería, a través de su Centro de Educación Continua impartió el curso teórico-práctico "Diseño y fabricación de circuitos impresos por computadora", dirigido a Ingenieros en Instrumentación y Control de Procesos, Ingenieros en Electromecánica y áreas afines.

La División de Estudios de Posgrado preparó un ciclo de conferencias sobre temas diversos de la Ingeniería con la participación de profesores extranjeros durante el semestre. Asimismo se está impartiendo el curso "Modelación de problemas en la Ingeniería Civil". Amplia fue la participación de esta Facultad, que derivó en la firma de un Convenio con el Municipio de Villa Corregidora, Qro., para realizar el estudio hidrológico de esta zona.

El pasado 20 de marzo se recibió fax proveniente de Francia donde mencionan que esta Facultad fue aceptada en el programa de apoyo ALFA, en el área de Mecánica de Suelos. La admisión está condicionada a enviar la documentación requerida a más tardar el 15 de abril del año en curso. Resalto aquí que nuestra Facultad de Ingeniería fue sede de la XVII Reunión de Intercambio Académico, evento realizado del 23 al 25 de este mes, en coordinación con la Asociación Nacional de Estudiantes de Ingeniería Civil (ANEI), que incluyó una serie de conferencias. El 27 de marzo dieron inicio los trabajos del bordo Juriquilla, destacando que en esta tarea están involucrados alumnos de servicio social de la carrera y algunos profesores de la misma; a través del servicio social también se están realizando proyectos de casa habitación en Lomas de Casa Blanca para personas de escasos recursos. Asimismo, recibimos la visita del Ing. René E. Girard, Presidente del Consejo Nacional de Ingenieros y de Científicos de Francia en México quien el pasado 28, sustentó una plática sobre la manera de llevar a cabo un convenio de cooperación interinstitucional en materia académica, científica y técnica.

Del 20 al 24 de este mes la Escuela de Informática celebró su VII Semana Cultural des-

tacando entre otros eventos conferencias y seminarios sobre temas de "Tecnología de información para un mejor mañana". El grupo de Protección de Datos de esta Escuela se encuentra investigando sobre la temática de Virus Informáticos, e impartió un Seminario de Divulgación sobre los efectos y protección contra virus informáticos. Proveniente de la Universidad de Oriente de Santiago de Cuba, esta escuela cuenta con la estancia de la Mtra. Martha Selva quien imparte un curso de formación de profesores sobre Hipermedia y Multimedia aplicado a la educación. Se encuentra además capacitando al grupo que trabaja en el Sistema de Información Geográfica Etnográfica e Histórica del Estado de Querétaro, que podrá ser consultado por quienes realicen investigación dentro del ámbito social.

Como actividades desarrolladas en la Facultad de Psicología destaco: La impartición de dos cursos, con objetivo de formación docente, dirigidos a profesionistas de esta Facultad titulados: "La investigación desde el punto de vista constructivista", impartido por el Dr. Juan Delval de la Universidad Autónoma de Madrid y "La Topología subjetiva", dirigido por el Psicoanalista Alberto Sladogna. La presentación de la revista "Psicología y Sociedad", en su número 21, dedicado a la investigación que desarrolla el Departamento de Investigaciones Psicológicas y la presentación del boletín de Psicología Educativa Núm. 1, que comprende los proyectos de evaluación curricular del área. Asimismo se realizó un Taller con los autores de "Los libros de texto gratuitos de español de 5o. y 6o. de primaria", el cual fue dirigido a maestros de educación básica y estudiantes del posgrado de esta Facultad. Se realizó también el "Tercer Foro Estudiantil de Investigación en Psicología Educativa", donde los alumnos de esta área expusieron sus avances.

El 16 de marzo tuvo lugar el programa especial con motivo del tercer aniversario de "Auriga Radio", con el tema "La Universidad y su Sentido". Cabe mencionar que el proyecto sometido por la Facultad de Filosofía en el proyecto ALFA, ha recibido también la colaboración de un profesor de la Universidad de las Ciencias y Humanidades de Estrasburgo, con

lo cual esta Facultad ha sometido a la ANUIES dicho proyecto para su sanción y en su caso aprobación.

La Escuela de Bellas Artes viene ofreciendo su temporada Primavera-Verano de "Universitarios en Concierto", tanto en esta entidad como en el Municipio de San Juan del Río, Qro.

La Escuela de Idiomas recibió la visita del Profr. Joseph Alonso, Agregado Cultural del Servicio Psicopedagógico de la Embajada de Francia, quien ofreció su total apoyo para la implementación de la Licenciatura en Lenguas Modernas-Francés, quien también apoyará el área de Francés proporcionando material de Multimedia. Asimismo se recibió la visita del Dr. John Benson de la Universidad de Western, Michigan, quien ofreció una beca para estudiantes de la Licenciatura en Lenguas Modernas-Español, para que estudien la Maestría en Español en su Universidad, así como dos becas para el programa de Lectorado. Como parte del plan de trabajo propuesto por la Dirección de la Escuela de Idiomas, ya se ha designado una comisión encargada de la reestructuración académica de cursos básicos, intermedios y avanzados de lenguas extranjeras para valorar, analizar y proponer cambios sustanciales en los programas y planes de estudio en donde a través de encuestas se refleja el sentir de estudiantes y maestros en cuanto a contenido, metodología y tiempos, horarios y objetivos. Al término del ciclo, se evaluarán los resultados de eficiencia terminal en los estudiantes, se compararán con los del plan anterior y se formularán propuestas pertinentes. La propuesta concreta que será sometida a aprobación más adelante, consiste en la "Aprobación de un plan piloto de ajuste, en tránsito de una hora diaria a dos horas diarias en los planes de los cursos básicos curriculares de los idiomas: inglés, francés, italiano y alemán". Esto en su oportunidad, será evaluado por la Dirección de Docencia y Planeación, así como por el Comité de Planeación de la misma Universidad, una vez que se tenga el análisis correspondiente y pertinente evaluación de su integración de manera formal dentro de lo que son los planes y programas que aprueba este H. Consejo Universitario.

La Facultad de Contaduría y Administración recibió la visita del Director de la Escuela de Negocios de la Universidad de Western, Michigan, llevándose a cabo los siguientes planteamientos y acuerdos: La factibilidad de realizar recíprocamente, durante una semana, una serie de conferencias enlazadas con visitas a las plantas productivas del Estado, especialmente Kellogg, Kimberly Clark y Gerber, aunado con alguna actividad cultural. Asimismo se recibirá, en aquella Universidad, sin costo alguno en la matrícula a estudiantes que cumplan con el requisito de tener 550 puntos en el TOEFL e iniciar el diseño conjunto de un Diplomado en Negocios Internacionales realizándose un módulo en aquella universidad y otra en la nuestra. Además se analizó la posibilidad de apoyo en investigación y docencia al posgrado que esta Facultad imparte. Esta Facultad recibió asimismo la visita de funcionarios de la Universidad de Portland, específicamente del Free Market Business Development Institute con el fin de poder realizar en conjunto cursos de especialización, dirigidos a ejecutivos de empresas en el ámbito financiero y de negocios internacionales con la propuesta de actuar como socios en la realización de dichos cursos. Como parte del programa anual de ANFECA se llevó a cabo un intercambio académico, cultural y deportivo con alumnos de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, señalando que nuestra Facultad arrasó en todas las disciplinas. Muy avanzada se encuentra la realización del evento MÉXICO JOVEN, que con el tema "Estrategia Empresarial ante los Retos Económicos", se ofrecerá los días 6 y 7 de abril.

Por lo que concierne a la Carrera Técnica en Administración de Empresas Cooperativas, debo informar a ustedes que del 23 al 25 del mes en curso, organizado por esta universidad y la Confederación Latinoamericana de Cooperativas y Mutuales de la Caja Popular "Florencio Rosas", con todo éxito se realizó el II Encuentro Internacional sobre Economía Solidaria, Estado Social del Derecho y Democracia Real con la que se busca el intercambio de conocimientos e ideales para lograr mayores expectativas de desarrollo.

De manera conjunta con la Semana Cultural de la Facultad de Derecho, del 27 de febrero al 3 de Marzo se celebró la Semana de Análisis Jurídico a la Reforma Judicial, organizado por esta Facultad en coordinación con el Instituto de Investigaciones Jurídicas y la Universidad Nacional Autónoma de México contando con la presencia de destacados conferencistas. Invitado por la Facultad de Derecho, el pasado 16 de marzo el Lic. Mauricio Jalife Daherm impartió la Conferencia Magistral denominada "La importancia de la protección de la propiedad intelectual". Dirigido a maestros de esta Facultad, se inauguró el curso "Diseño de Programas de Estudio por Objetivos de Aprendizaje". También se está ofreciendo el Diplomado en Derecho Económico y Comercial, a partir de ayer y concluirá el 8 de julio.

El plantel sur de la Escuela de Bachilleres, celebró su semana cultural con distintos eventos, entre ellos un ciclo de conferencias.

En ceremonia académica efectuada en el edificio de Rectoría, fue firmado un convenio general de colaboración y dos acuerdos específicos con el Municipio de Villa Corregidora. Mediante este convenio se establece el compromiso de trabajar conjuntamente en acciones de investigación, docencia y extensionismo y los acuerdos específicos son en relación a los servicios que ofrece la clínica del Plan Santa Bárbara así como investigaciones diversas sobre la cuenca del Río del Pueblito.

Como lo citó la sesión pasada, el pasado 3 de marzo el Lic. Emilio Maccise Chemor, Presidente del Patronato de la Universidad, presentó su informe de actividades destacando un apoyo para esta Casa de Estudios del orden de N\$2'465,907.00 para infraestructura y equipamiento de las diferentes Escuelas.

Dentro del rubro de nombramientos quiero informar a ustedes que a partir del 16 de marzo el LAE Jorge León Hernández ocupa el cargo de Coordinador General en nuestro Campus de San Juan del Río, en la ceremonia de presentación contamos con la presencia del Presidente Municipal de San Juan del Río, quien nos ofreció su apoyo para que esta Casa de Estudios fortalezca su presencia en aquel municipio. Cabe destacar que se contó con la presencia de

Directores de Facultades y Escuelas que imparten estudios en ese Campus, es decir con la presencia de los Directores de las Facultades de Contaduría y Administración, Ingeniería y Derecho. También contamos con la presencia de la Directora de la Escuela de Idiomas, que como ustedes saben, imparte cursos de Inglés, lamentablemente por causas ajenas no pudimos contar con la presencia del Director de la Escuela de Bellas Artes, pero sí destacamos el impulso que está dando esta Escuela en San Juan del Río, que en su momento habrá de contribuir al desarrollo que en este ámbito no ha tenido su mejor oportunidad, pero como en todos los casos, se procurará que esta escuela así como otras instancias de nuestra Universidad, participen más en el desarrollo de los 18 municipios y en la medida de nuestros alcances, tendremos esa presencia académica, de difusión y de divulgación. La microregionalización es un reto que habrá de requerir recursos y es un tema en el que estamos muy interesados. La posibilidad de instalación de otros campus universitarios en otros municipios depende fundamentalmente de los recursos económicos que hagan viable que nuestro capital humano tenga esa presencia y que tengamos también las instalaciones físicas que hagan posible nuestro trabajo. De cualquier forma, aprovechando la capacidad instalada que tienen ellos, sus casas de cultura y demás procuraremos tener la presencia en la medida de nuestras posibilidades, procurando el impacto para el desarrollo de los municipios y comunidades.

El mismo día que designé al Lic. Jorge León Hernández para coordinar el Campus San Juan del Río, lugar que no tenía una articulación entre las diversas actividades que llevan a cabo las Facultades y Escuelas que allí participan; también en congruencia con nuestro proyecto académico y en uso de las facultades que me confiere la legislación vigente nombré como nuevo Secretario Académico al Mtro. Salvador Lecona Uribe, quien empezó a desempeñar dicho cargo a partir del viernes 17 de marzo de 1995. Sobre este nombramiento en particular quiero dejar constancia por las actividades de carácter académico que requieren del reconocimiento de su firma en documentos ofi-

ciales que expida esta institución. Debo agradecer al Lic. Hugo Sánchez Vélez su dedicación y participación en una etapa del primer año de la administración que me honro en encabezar. Es así que a partir del 16 de marzo, el Mtro. Carlos Isaac Silva Barrón ocupa el cargo de Director de Estudios de Posgrado y el Mtro. José Merced Esparza García, Director de la Facultad de Química, asume también la Coordinación del área de Ciencias Químico Biológicas; y la coordinación de la carrera de Biología queda a cargo del maestro Rubén Pineda López, quien fungía como Secretario Académico de esta misma Carrera.

En cuanto a Sindicatos, informo a ustedes que nuestra Universidad también se encuentra emplazada a huelga no sólo por el SUPUAQ, sino por el STEUAQ, a quien le corresponde la revisión salarial, demandando en este caso un 42% de incremento. Una inquietud que priva en otras universidades, lo mismo que en la nuestra, es el recorte del personal, al efecto quiero puntualizar que esta Casa de Estudios no ha trazado una estrategia basada en recortes de personal administrativo y mucho menos académico ya que no sentimos que con ello se logre una administración más eficiente, además de que no se tendría la capacidad financiera para liquidar personal. Por nuestra cuenta procuraremos optimizar todo lo que se refiere al capital humano universitario.

Los días 27 y 28 de marzo asistí a la Reunión Nacional de Rectores de las Universidades Públicas de la ANUIES, en la que hubo coincidencia en demandar al Gobierno Federal un incremento de los recursos públicos, que permita ampliar la cobertura de la educación superior, además mejorar, fortalecer y actualizar la infraestructura educativa; asimismo se planteó la exigencia de crear un sistema nacional de becas destinado a los estudiantes de escasos recursos y alto rendimiento académico. Se ha revisado también una propuesta para una nueva Ley de Educación Superior, así como políticas para el fortalecimiento de este nivel educativo. Se señaló en la reunión que realmente no se ha dado un aumento en la inversión dedicada a la educación superior, a pesar de que aumentó el porcentaje respecto al Pro-

ducto Interno Bruto hasta el 6.1% en educación, según lo reportó en su último informe el Lic. Carlos Salinas de Gortari. La UNESCO propone para países como el nuestro, que se invierta el 2.5 del P.I.B. en educación superior, pero ni siquiera llegamos al 1%.

Finalmente sólo quiero señalar que el día de ayer se tuvieron una serie de eventos que quiero hacer de su conocimiento, relacionados con el trabajo de la Dirección de Intercambio Académico, y voy a citar lo siguiente: recibimos la visita de la Delegación Alemana procedente de la Universidad de Freiburg, el pasado miércoles 29 arribaron a esta ciudad, ellos son reconocidos como una universidad fuerte en el área de medicina, biología, química, recursos forestales, humanidades y derecho, nos ofrecieron de primera instancia, cubrir los gastos tanto de hospedaje como de alimentación en su universidad, de tres directores y de su servidor, se verificó también con ellos una reunión de trabajo en el anexo de este auditorio, procediendo posteriormente a hacer un recorrido por Facultades y Escuelas de nuestra Universidad. Vale la pena también señalar que se ha ofrecido una beca para un estudiante y para un maestro por una estancia de un mes. Esto sería el apoyo que con gran entusiasmo y con muy buenas perspectivas ofreció esta Universidad de Freiburg, que tiene cerca de 40,000 estudiantes y tiene mucho ánimo y deseo de que nuestra Universidad se integre en la actividad académica, creo que habrá que capitalizar esta muy buena disposición, sobre todo pensando en los programas ALFA que se tienen que articular con tres instituciones europeas de distintos países y dos de América Latina entre los cuales siempre se contará con México.

También debo informar que se remitió un documento de acuerdo específico con la Universidad Autónoma de Hidalgo para la adquisición de un sistema de cómputo para la Escuela de Idiomas. Asimismo contamos con la visita de la Dra. Mayra Pujás Victoria, Vicerecutora Primera de Estudios Superiores de Ciencias Médicas de Santiago de Cuba, quien habrá de firmar con nosotros un convenio en el que participa la Escuela de Enfermería. Asimismo se terminó el documento para la firma del Con-

venio con la Universidad de Krakovia en Rusia. Y como resultado de la visita de la American Consul Education se elaboró convenio para intercambio con la Universidad de Winstong Salem State, en el convenio existente entre la Escuela de Idiomas y el Interamerican University History se avanzó logrando tres convenios específicos, asimismo se concluyó el documento para la firma de acuerdo con la Universidad Estatal de Michigan y contamos con la visita de funcionarios de Western Michigan University a fin de finalizar convenio con la Facultad de Contaduría, nos visitó el Dr. Elim y Claudio Velman.

## V. Exámenes profesionales

Con base al dictamen del Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de examen profesional favorables a las siguientes personas:

### CONSEJO DE ESTUDIOS DE POSGRADO

#### MAESTRÍA EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA DE ALIMENTOS

José Luis Navarrete Bolaños  
Patricia Grajeda Cota

#### MAESTRÍA EN ADMINISTRACIÓN

Salvador Medina Hernández  
Patricia Luna Vilchis

#### ESPECIALIDAD EN PSICOLOGÍA DE LA INFANCIA Y APRENDIZAJES ESCOLARES

Flor Zaldumbide Ceceña  
María del Pueblito Morales Díaz

#### ESPECIALIDAD EN GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA

Lucila Trejo Cabrera  
Alma Rosa Alcántara Obregón

#### ESPECIALIDAD EN ODONTOLOGÍA FORENSE

Leticia Mendoza Alcocer

#### ESPECIALIDAD EN BIOQUÍMICA CLÍNICA

Norma Gloria Patricia Herrera Pérez

**ESPECIALIDAD EN PEDIATRÍA MÉDICA**

Claudia Angélica Blas Arroyo

**ESCUELA DE ENFERMERÍA**

ENFERMERA GENERAL

Alma Rosa Martínez Rodríguez

**ESCUELA DE IDIOMAS**

LICENCIADO EN LENGUAS MODERNAS

(ESPECIALIDAD EN ESPAÑOL)

María Cristina Ugalde Arias

María del Rocío Ruíz Moreno

Anyá Yara Saucedo Flores

Nélida Patricia López

LICENCIADO EN LENGUAS MODERNAS

(ESPECIALIDAD EN INGLÉS)

Martha Rosalina Aguilar Cortés

Rosalba Corona Martínez

**ESCUELA DE INFORMÁTICA**

Licenciado en Informática

Idalia Garfias Rabell

Lorena López Saucedo

Jacqueline Pedrozo Félix

Alfredo Campos Cuéllar

María Aurora Martínez Álvarez

**FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN**

CONTADOR PÚBLICO

Julissa Bustos Fajardo

Jesús Manuel Centeno Olvera

Claudia Elías Pozas

Gloria Gutiérrez Tapia

Rosa María Hernández Galicia

Ma. de la Luz Huerta Mora

Norma Leticia Jaime Rangel

Martha Elena Luna Bustamante

Ana María Morales Gutiérrez

Virginia Moreno Pichardo

Laura Patricia Polo Herrera

José Salvador Ramírez Reséndiz

José Jesús Rodríguez Camacho

Jorge Rosas López

José Jaime Sixtos de Jesús

Liliana Valenzuela Alfaro

María Inés Zúñiga López

José Arturo Zúñiga Vizcaya

LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN

Julia Magdalena Flores González

María Elena Herrera García

J. Guadalupe Monroy Reséndiz

Ma. Guadalupe Lourdes López Santana

Jorge Reséndiz Peña

Carlos Vázquez Gómez

TÉCNICO EN ADMINISTRACIÓN DE

EMPRESAS COOPERATIVAS

Beda Magdalena Morán González

Edna Ruíz Silva

Faustino López Martínez

Jorge Alberto Martínez Ramírez

**FACULTAD DE DERECHO**

LICENCIADO EN DERECHO

Claudia Castillo Orozco

Tatiana Larrondo González

Ariadna Cecilia Olvera Martínez

Eric Alejandro Padilla Vega

Angélica Pérez ávila

María del Carmen Quinzá Luna

Benjamín Pérez Velázquez

Carlos Eпитacio Sosa

**FACULTAD DE INGENIERÍA**

INGENIERO EN INSTRUMENTACIÓN Y

CONTROL DE PROCESOS

Gustavo Quintana Ortega

**FACULTAD DE MEDICINA**

LICENCIADO EN NUTRICIÓN

Luz Elena Tovar Taracena

**FACULTAD DE PSICOLOGÍA**

LICENCIADO EN PSICOLOGÍA

Leticia Angélica Orpha Vargas Argüello

Sandra Luz Estrella Tovar Sánchez

Juan Tenorio González

Martha Beatriz Rodríguez Manríquez

Ana María Rivera Guerrero

Beatriz Jiménez Alvarado

Gerardo Contreras Witrago

Fabián Coconi de Agua

Norma Almanza Almanza

**FACULTAD DE QUÍMICA**  
QUÍMICO FARMACÉUTICO BIÓLOGO  
Ma. Elsa Zavala Rincón

**FACULTAD DE SOCIOLOGÍA**  
TÉCNICO EN PERIODISMO  
María Raquel Huerta Rojas

---

### **VI. Revalidación de estudios**

---

El H. Consejo Universitario, con base en los dictámenes de los H. Consejos Académicos emitió acuerdos de Revalidación de estudios, favorables a las siguientes personas:

**FACULTAD DE MEDICINA**  
Doyka Barrios Hernández

**ESCUELA DE BACHILLERES**  
Rosaura Guadalupe Torres Moreno

---

### **VII. Asuntos generales**

---

- *Solicitudes turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos*

**FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN**  
Margarita Baca Trejo

**FACULTAD DE PSICOLOGÍA**  
Ma. Elena Soria Paniagua  
María Brenda Saucedo Villalobos  
Andrea Gelover Embriz

**FACULTAD DE DERECHO**  
(DIVISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO)  
Lic. Ma. Loreto Meré Alcocer  
(NIVEL LICENCIATURA)

Gabriela Trujillo Flores  
Gabriela Badillo Fernández  
Estevan Martínez Morán

**FACULTAD DE MEDICINA**  
Beatriz Guillermina Sánchez Mota

**ESCUELA DE BACHILLERES**  
César Montero Aguinaga

**ESCUELA DE ENFERMERÍA**  
Lucila Pérez Tapia

- *Intervención del Mtro. Carlos Dorantes González, dando lectura al acuerdo de Consejo Académico de la Facultad de Sociología por el cual presentan su inconformidad y elevan una protesta ya que previo a la inauguración del Estadio Universitario hubo 4 ó 5 patrullas rondando el campus universitario, así como por el arribo de plicias al mismo*
- *Intervención de la C. Ma. Teresita Hernández García, manifestando su inconformidad por el servicio proporcionado por el Depto. de Servicios Escolares respecto a la entrega de credenciales para el alumnado de la Facultad de Sociología, por supuestas fallas técnicas, que han atrasado el plazo de entrega por más de siete meses*
- *Incorporada la Escuela Preparatoria Clara Barton*

Previa solicitud y dictamen que exprofesamente hizo llegar la Dirección de Bachilleres, y al no haber ninguna intervención en contrario, el H. Consejo Universitario tiene como legal la incorporación de la Escuela Preparatoria "Clara Barton", la que deberá sujetarse a las condiciones de incorporación que prevalezcan en la Universidad Autónoma de Querétaro.

- *Intervención de la Lic. Aurora Y. Silva Rodríguez respecto al ajuste en tiempos en el plan de estudios de los cursos básicos que se imparten en la Escuela de Idiomas*

En los términos descritos en el acta de la presente sesión la Directora de la Escuela de Idio-

mas intervino en el asunto relativo al ajuste en tiempos del plan de estudios de los cursos básicos que se imparten en la Escuela de Idiomas.

- ***Intervención del C. Raúl Serna Sánchez, Presidente de la FEUQ, donde da a conocer sus puntos de vista y percepción de situaciones en las que se ha visto involucrado como Presidente de la FEUQ***
- ***Cuestionamiento acerca del estado que guarda el proyecto de creación de la Defensoría de los Derechos Universitarios, informe del Lic. Arsenio Durán Becerra en cuanto a los avances que han tenido e intervención final por parte del señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido en términos de adecuación en el esquema regulativo y el impacto económico administrativo del mismo***

- ***Intervención del C. Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido relacionada con el Plan Institucional de Desarrollo***

En los términos asentados en el acta de la presente sesión, el señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, hace una serie de señalamientos relativos a la edición del Plan Institucional de Desarrollo que les hizo llegar en esta Sesión precisando que es un documento que ha de ser guía de la actividad de la Universidad Autónoma de Querétaro y agradeciendo y felicitando a todos aquellos que brindaron su esfuerzo a efecto de lograr que en una brevedad razonable se tuviera este documento.

No habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión, siendo las once horas con cincuenta minutos del día treinta de marzo de mil novecientos noventa y cinco.

**AUTONOMÍA**, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Secretaría de Extensión Universitaria. Responsable: Secretaría Académica.

24 de mayo de 1995.